

DIARIO DE CÓRDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

Por suscripción en Córdoba
 en mes 8 rs. — Por trimestre 22.

FUERA FRANCO DE PORTE
 Por un mes 10 rs. — Por trimestre 28.

Seccion editorial.

CORTES.

SESIONES DEL 11 DE MAYO.

Senado.

Abierta á la una y cuarenta y cinco minutos, se leyó y aprobó el acta de la anterior.

Varios senadores escusan en distintas comunicaciones su falta de asistencia, y el señor duque de Osuna comunica su imposibilidad de asistir por hallarse en mision extraordinaria en San Petersburgo.

Se leyó despues una solicitud del señor duque de la Victoria pidiendo á S. M. se sirva admitir la renuncia que hace del cargo de senador. El señor presidente manifestó que el Senado nombraria una comision especial para que presentara un dictámen sobre la renuncia presentada por el señor duque, y el señor duque de Valencia manifestó á petición del señor Calonge que S. M. conocia ya la renuncia que presentaba el señor duque de la Victoria, y deseaba conocer tambien la resolucion que tomaria el Senado.

Dióse cuenta despues por el secretario de la comision de examen de calidades de varios dictámenes favorables que quedaron sobre la mesa.

Acto continuo ocupó la tribuna el señor Oliván para leer el proyecto de contestacion al discurso de la corona. Leido que fué, y no habiendo asuntos pendientes, se levantó la sesion. Eran las dos y media.

Congreso.

Abierta á las dos se leyó el acta de la anterior siendo aprobada sin discusion, y pasando inmediatamente á la orden del dia se dió cuenta de varias actas nuevamente presentadas al Congreso, comprendidas entre los números 285 al 289 que pasaron á la comision, como igualmente varios documentos relativos á elecciones.

FOLLETIN.

2

LA BOTICARIA.

Continuacion.

—Decidme: ¿en qué os ocupais?
 El hombre del casquete miró al jóven con aspecto atontado.
 —¿Yo? contestó, en nada.
 —Entonces ¿cómo podeis vivir aqui?
 —Generalmente visito á los propietarios. Vendi mi posesion y voy á casa de..... fulano hoy, y á la de mengano mañana.
 —¿Pues no me deciais que casi no conociais á nadie?
 —Quise decir, que no conozco particularmente á los funcionarios públicos. Veo, sin embargo con frecuencia á Franz Ivanovitch.
 —¿Quién es Franz Ivanovitch?
 —Franz Ivanovitch?
 —Sí.
 —Nuestro boticario.
 —¿Hombre instruido?
 —¿Qué se yo! pero es un buen sugeto. Tiene

En seguida se dió cuenta de un dictámen de la comision de actas, y despues de jurar cuatro señores diputados se entró en la orden del dia, y se aprobaron sin debate los dictámenes que quedaron el sábado sobre la mesa. Acto continuo anunció el señor presidente que el Congreso iba á reunirse en secciones, y despues de señalar para el 12 los dictámenes leidos, levantó la sesion á las dos y cuarto de la tarde.

Seccion oficial.

—La GACETA del 11 no contiene disposicion alguna de interés.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Las autoridades de Granada han temido que pudiera alterarse el orden público, y en su consecuencia el capitán general ha publicado un bando en que se dictan severas medidas contra los sediciosos, convencidos dice, de que los enemigos explotan todos los medios imaginables para fascinar á los ilusos sin perdonar ocasion ni pretesto que se presente con el fin de lograr sus depravados intentos. Los propaladores de noticias falsas y alarmantes, y cuantos cooperen en cualquier sentido á turbar el orden, serán entregados á la comision militar; quedan prohibidas las músicas nocturnas por las calles, la reunion de grandes grupos, el uso de armas blancas y de fuego, y los vivas y mueras en cualquier sentido.

—Burgos 7 de mayo. Ayer, á las siete y media de la tarde, entró en esta ciudad, en una silla particular, S. A. el infante D. Enrique, acompañado de un coronel de la Guardia civil, y esta mañana á la misma hora y en los propios términos, ha salido para su destino al extranjero. Sin duda, por no molestar, no le pareció admitir la guardia de ordenanza que le estaba preparada.

una mujer muy linda: una alemana, que pasaria por hermosa en la misma capital.

—¿Con que hermosa?
 —Digo que.... no es feilla. Lástima que no pueda hablar el ruso. Entiende un poco..... pero lo que es hablarle, Dios guarde á V. muchos años.

El rostro del baron se serenó de repente, tan poderosa es la influencia de la mujer en los años juveniles. A los ojos del extranjero la poblacion ya no parecia tan lugubre; el aspecto de las casas parecia mas animado, y sus fangosas calles presentaban un paso cómodo y facil. El baron suspiraba mas libremente.

En aquel momento se detuvo un drowschki á la puerta.

Es el coche del alcalde, dijo el elegante provinciano con cierto embarazo. Os pido mil perdones por haberos molestado; me permitireis que os visite otras veces.

Despues de estas palabras se inclinó respetuosamente ante el baron, mas respetuosamente aun ante el alcalde que entraba, salió, volvió á examinar con gran curiosidad el carruaje de camino, abrió la portezuela para ver bien el interior, y por ultimo se alejó seguido de la maldicion de Jacob, el ayuda de cámara.

El alcalde era un antiguo oficial que habia es-

—Habiéndose dirigido el ministerio de Gracia y Justicia á los jueces de primera instancia para que espongan cuanto se les ofrezca sobre la proyectada reforma de los aranceles judiciales, algunos jueces á su vez han consultado sobre el particular á los principales colegios de notarios y escribanos, comprendiendo que solo teniendo en cuenta sus observaciones puede obtenerse la luz necesaria en tan importante asunto.

—El 9 se recibieron noticias detalladas de las islas Filipinas. El único hecho notable que presentan, es la mejora del estado sanitario en todas aquellas posesiones. La cosecha de tabacos ofrecia mal aspecto en Cagayan, merced á los estragos que el gusano causaba en las siembras tabacales, plaga que se habia desarrollado á consecuencia de la sequia que durante algun tiempo se habia padecido.

—La entrega del manto, toga y hermoso lirio guarnecido de diamantes que SS. MM. regalan á la Virgen del antiguo monasterio de Mon-errate, parece que definitivamente tendrá lugar el 21 del corriente: á este objeto los monjes tratan de recibir con toda la solemnidad posible el régio presente.

—Los fabricantes de tejidos de seda de Requena como los de Valencia han elevado una esposicion á S. M. la Reina, pidiendo se continúe el permiso de introducir las sedas extranjeras, segun se prevenia en la Real orden de 13 de diciembre de 1854, y se rebajen sus derechos á solo 2 rs. en libra.

—El secretario de la embajada rusa se halla en Madrid, y el príncipe Galitzin debe alojarse interinamente en la plaza de Pontejos, casa llamada de Cordero.

—Hasta ahora van presentadas al Congreso 289 actas, de las que la comision y el Congreso han aprobado 249, declarando graves 20, y aguardando documentos de las restantes para someterlas el fallo de la Cámara.

—España solicitó de Portugal permiso para importar cereales extranjeros, por intermedio

tado de guarnicion en la frontera de Polonia y no perdía ocasion de elogiar á las polacas.

Terminada la visita, el baron tocó la campanilla y su doméstico le dió de vestir. Media hora antes le hubiera importado poco el traje; pero ahora, indicaba por si mismo á Jacob el frac, el chaleco, todo cuanto queria ponerse y colocó en su corbata un alfiler con una gruesa perla. Asi que acabó de vestirse salió á la calle como para tomar el aire é insensiblemente fué á parar á la Botica. Examinó en primer lugar la rara arquitectura del edificio en donde habia bailado la nobleza del distrito al son de una música hebrea; despues leyó repetidas veces el nombre «Botica» escrito en la muestra, dió dos vueltas al rededor de la casa, y por último se apartó de aquel sitio. No se atrevia á entrar en el establecimiento sin un motivo plausible. En aquel momento habia comprado de buena gana una ligera indisposicion que le obligase á reclamar los auxilios de la medicina.

En los hombres de mundo, dotados por otra parte de energía natural, no es poco frecuente el observar esas irresoluciones momentáneas de las que se arrepierten en seguida y que tienen buen cuidado de ocultar. Un instante despues, y como atrastrado por un magnetismo irresistible, volvió á estar junto á la Botica, mirando á los balcones.

de nuestros rios; y el gobierno y el Parlamento portugués, concedieron sin demora lo que se les pedía, segun carta de Lisboa fecha del 30. En virtud de dicha concesion los cereales en grano ó en harina, importados en Lisboa y en la ciudad de Oporto, por cuenta del gobierno español, podrán cruzar «libres de gastos» por los dos indicados rios, hasta el 30 del próximo mes de Junio. El diputado José Passos, esplicando en las Cortes esta concesion, dijo que el gobierno portugués la habia hecho, movido por el deseo de establecer buenas relaciones de amistad con la nacion vecina.

—La junta provincial de sanidad de Vizcaya ha encargado á los alcaldes que siempre que procedan á la retencion de algunos de los artículos alimenticios por considerarlos nocivos, los sujeten sin demora á detenido reconocimiento facultativo ó pericial, y con su dictámen remitan al corregidor político una muestra de ellos precintada en presencia del interesado.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

—Paris 7 de mayo.—La *Patrie* anuncia que S. A. I. el principe Napoleon ha salido para Berlin, encargado de una mision del emperador.—Las dos Cámaras inglesas han votado la contestacion al discurso de la Corona.

Idem 8 de Mayo.—La gran revista militar celebrada en el campo de Marte, en obsequio del gran duque Constantino de Rusia, ha llamado extraordinariamente la atencion general. Cincuenta mil hombres formaron la linea, compuesta de 72 batallones, 66 escuadrones y 12 baterias. S. M. el emperador la recorrió acompañado de S. A. el principe ruso. La emperatriz y el principe imperial presenciaron el desfile desde el balcon principal de la escuela militar. El tiempo estuvo muy agradable y fué grandísima la concurrencia.

Idem 8 de mayo.—Esta noche es la señalada para el gran baile que ha de darse en las Tullerías en honor del principe ruso. Todo el gran mundo oficial se ocupa de esta extraordinaria fiesta, con que la alta sociedad francesa, desplegando toda su cortesania, toda su riqueza y todas sus galas, va á obsequiar en los salones imperiales al gran duque Constantino.

Berlin 8 de Mayo.—Se espera aquí para principios de junio á la emperatriz madre del emperador de Rusia.

La semana próxima deben cerrarse las Cámaras.

Londres 8 de Mayo.—La reina ha vuelto á sus costumbres habituales.

Liverpool 8 de Mayo.—Un periódico de la Habana habla de una tentativa de asesinato, que allí habia tenido lugar contra la persona del cónsul inglés.

Bruselas 8 de Mayo.—El *Nord* persiste en creer que el Shah de Persia rehusa ratificar el tratado concluido por Ferouck Khan y Cowley.

Marsella 8 de Mayo.—Los últimos periódicos llegados de Constantinopla dicen que las tribus habian reconocido la autoridad del Shah y que se disponian á romper la tregua que tenian pactada con Rusia, para unirse á los circasianos.

—Muchas veces hemos tenido ocasion de hacer notar el modo confuso en que suelen esplicarse los corresponsales por el telégrafo, circunstancia que nos recuerda esta última comunicacion fechada en Marsella. Que los circasianos quieren romper las hostilidades y atacar á los rusos, cosa es por demás sabida, pero que las tribus, de no sabemos donde, hayan reconocido la soberanía del Shah, de Persia sin duda, y se dispongan á reunirse con aquellos montañeses, tambien en contra de los rusos, hé aquí lo que no comprendemos, ni se nos figura que podrá comprender el lector por el anuncio que antecede. Si son las de los circasianos, no hay para que hacer de dos cosas una, y si la noticia se refiere á otros pueblos distintos, el caso merecía mas formalidad para publicarlo. Por todo lo cual, debemos inferir que no hay gran fundamento en el particular.

En cuanto á la desaprobacion del tratado de paz de Ferouck-Khan, los periódicos recibidos por el correo ordinario consideran que ni siquiera ha trascendido el tiempo suficiente para saber con seguridad semejante suceso. El tratado se celebró en Paris el 4 de Marzo último, el 12 del mismo salió de Marsella, y el 25 se hallaba en Trebisonda, de donde debiendo suponer que saldria inmediatamente para Theran, apenas llegaria el 12 ó el 15 de Abril á dicha capital. Por inmediata que haya sido la resolucion del soberano persa acerca de asunto tan importante, no parece probable que á principio del corriente haya podido llegar á conocimiento del *Nord* de Bruselas. Prescindiendo de estas razones, harto fundadas en nuestro concepto, el *Journal des Débats* añade que tiene serios motivos para creer que á fines de Marzo Ferouck-Khan continua-

ba siendo depositario de estensos poderes y de la confianza del Shah y de su primer ministro.

—Continúase hablando del próximo viaje de Su Santidad al Norte de Italia, y todas las correspondencias de Roma están contestes en que tiene grande importancia. El Santo Padre irá, segun parece, acompañado de un numeroso séquito, compuesto de prelados y otras personas de su servidumbre, y además le acompañarán tambien tres altos funcionarios del Estado. Durante su ausencia, que se cree se prolongue hasta el mes de setiembre, el cardenal Antonelli permanecerá en Roma dirigiendo los negocios.

—La nota publicada en el *Moniteur* acerca de la cuestion de Neuchatel de que ya hemos dado conocimiento á nuestros lectores, ha causado gran sensacion entre los diplomáticos, y como era natural que sucediese, la recepcion que le ha hecho al doctor Kern el conde Walewski, se ha resentido del descontento que la publicacion de los documentos relativos al proyecto de transaccion por los periódicos de Berna, ha suscitado en Paris. Dicese que el plenipotenciario suizo, al protestar de no haber tenido parte alguna en la tal publicacion, la ha desaprobado altamente, con lo que acaso haya desagraciado en algun tanto al ministro de negocios extranjeros de Francia, que es tambien el presidente de la conferencia encargada de poner término al conflicto prusohelvético.

Tambien se nos figura que el gabinete de Berlin se mostrará no menos descontento de la susodicha publicacion; pero no creemos que sea causa bastante para descomponer completamente el arreglo que tan adelantado se supone. Con todo, el 5 del corriente aun no habia recibido las instrucciones que espera de su gobierno M. de Hatzfeld, y de consiguiente interin no lleguen estas, nada pueden resolver los plenipotenciarios congregados en la capital del vecino imperio.

—Una correspondencia de los Estados Unidos, citada por el *Irurac-bac*, dice que el candidato que en Méjico reúne mas probabilidades de ser elegido presidente, es el general don Juan Alvarez, la pantera del Sur, el enemigo declarado de la raza española.

—Roma 30 de abril.—El jueves por la noche el señor Mon, embajador de España, abrió por primera vez los magníficos salones del palacio de la embajada española, á cuya suntuosa fiesta asistieron los principales personajes residentes en Roma, no pocos forasteros,

y se detenía en el dintel de la puerta como disponiéndose á entrar; pero se alejó de nuevo palpándole con violencia el corazon Mas avergonzado de si mismo y acusándose de cobarde, retrocedió bruscamente, á tiempo en que su obsequioso visitador salia de la Botica.

—Acabo de ver á Franz Ivanovitch, le dijo el singular personaje, y habia pensado anunciarle vuestra llegada. Dice que seis años atrás estuvo en la Universidad con un baron Firegeim.

—Soy yo; porque no hay otros Firegeim.

—Entonces os conoce.

—¿De veras?

—¿Es una perla lo que llevais en la corbata?

—Sí.

—¿Me permitis que la vea? ¡Qué linda joya! Ese es un lujo de que no tiene uno idea. ¿Os costaria muy cara? Carlota, la mujer de Franz os conoce tambien.

—¿De veras? exclamó el baron, abalanzándose á la puerta de la Botica, en tanto que su nuevo amigo le observaba reflexionando en la pobreza de los elegantes de provincia.

En el órden interior de la Botica habia cierta elegancia. A una parte estaban los estantes llenos de frascos y botellas con rótulo en latin; á otra cajones: en medio el mostrador: todo anun-

ciaba el aseo y la prevision. Al entrar se veia á una vieja machacando drogas en un almirez. Dos chiquillos, de puntillas delante del boticario, pedian el uno dos cuartos de flor de saúco: el otro ocho cuartos de ruibarbo.

El boticario, colocado detras del mostrador, era un hombrecillo de ensortijados cabellos rojos y fisonomía excelente. Apuntaba en un libro sus salidas y sus entradas de maravadeses, con la misma exactitud que si fueran millones. Al levantar la cabeza se sorprendió al ver el dandy de la capital, quien, perdido el ardor de su un eluosa resolucion, vacilaba y no sabia por qué palabra empezar.

—¿Qué se os ofrece? le preguntó el boticario.

Esta pregunta aumentó el embarazo de nuestro héroe. Preciso fué sin embargo que motivase de un modo ú otro su visita, y contestó de repente:

—Quisiera polvos de sosa.

—Como nadie los usa en la poblacion, repuso el boticario, no los tengo. No estamos en una capital, añadió sonriendo. Aquí nadie compra sino cosas baratas.

—Me parece, dijo el baron algo alentado, que hemos ido juntos á la Universidad.

—Sí..... pero no llegamos á tratarnos. Ya lo recuerdo, ya. Vos perteneciais á los *landmann*, y

yo á los *bursches* (1); y por otra parte, no seguimos una misma facultad. Os vi en la sala de armas; pero estais tan cambiado, que no os hubiera reconocido. En la Universidad érais un verdadero *bursche*; ahora estais tan elegante....

—Vivo en otra esfera, y si he variado ha sido muy á mi pesar.

—Ah! sabéis, señor baron, que hay aquí otra persona que os conoce?

—¿Quién es?

—Vais á verla.... Eh! Carlota, ¿quieres tomarte la molestia de salir?

—Estoy á medio vestir, respondió una voz de mujer.

Al oír aquella voz, el baron sintió latir su corazon fuertemente.

—No andes con cumplidos, Carlota! repuso Franz; vas a ver una persona conocida.

El baron dirigió sus miradas á la puerta. Sonaron pisadas en el cuarto inmediato, percibiéndose despues el ruido de un vestido pasado á toda prisa, aproximándose el ruido de las pisadas, abrióse la puerta y apareció á su umbral la boticaria. (Se continuará.)

(1) Nombres de varias corporaciones de estudiantes en las Universidades de Alemania y en las provincias alemanas de la Rusia.

y un gran número de oficiales de alta graduación, tanto franceses como italianos, dando mayor esplendor y animación la presencia de las más distinguidas señoras. El sarao terminó á hora muy avanzada de la noche, y la magnificencia de los adornos, el vivo esplendor de las numerosas luces, la mágica armonía de los instrumentos, y el abundante *bouffet*, fueron dignos de la proverbial esplendidez española.

El sábado 25, el conde de Colloredo, embajador austriaco en Roma, dió á su vez una magnífica fiesta en el gigantesco palacio de Venecia, residencia actual de los embajadores de aquel soberano; á la que asistieron muchos cardenales, altos dignatarios militares, numerosos extranjeros distinguidos, y señoras, tanto romanas como extranjeras. Concluyó á las tres de la mañana, saliendo los convidados muy complacidos por la variedad y la magnificencia de los bailes y las armonías de la orquesta, compuesta de los mejores profesores.

Ayer fué para Roma un día memorable. Los huesos del inmortal cantor de la Jerusalem libertada, Torcuato Tasso, fueron trasladados de la iglesia de San Onofre, sobre el Janículo, donde reposaban bajo una modesta lápida, á una capillita cercana edificada expresamente para contener el monumento sepulcral donde descansarán para siempre tan preciosos restos. Al cabo de tres siglos, tiempo era ya de erigir un sepulcro digno de la inmensa fama del apasionado mortal, cuanto infeliz poeta, de que más se honra la Italia, por sus admirables versos y sublime ingenio.

—Un periódico alemán anuncia á su vez que los representantes de todas las naciones signatarias del susodicho tratado se reunieron en Constantinopla el 21 del pasado para deliberar acerca de la memoria redactada por la comisión que tiene el encargo de presentar á la conferencia de Paris sus observaciones sobre la reorganización de Moldavia y Valaquia. Dicese que entre otras cosas, la comisión consigna las modificaciones que á su entender deben hacerse en todos los artículos del firman del gobierno turco relativo á la convocación de los divanes. Por eso, sin duda, se ha dicho recientemente que se aplazaban las elecciones, y en corroboración de lo mismo en Viena se asegura que no se realizarán hasta el 15 de junio próximo: durante este tiempo debe suponerse que el gobierno moldo-valaco cambie de conducta con los habitantes de los Principados.

—El rey de Baviera Maximiliano II ha salido de sus Estados con objeto de visitar Paris; empero uno de sus principales designios, el único quizás, es el de tratar con Luis Napoleón sobre la sucesión al trono de Grecia, ocupado por su hermano Oton I, quien carece de sucesión directa.

Es condición precisa para ser rey de Grecia la de profesar la religión griega, y como el príncipe Adalberto al casarse con nuestra infanta Amalia se comprometió á no cambiar de religión, á pesar de la esperanza del trono, quiere como buen caballero cumplir su promesa, y no obstante instigaciones fuertes y enérgicas que se le han hecho, no se presta de modo alguno á abjurar el catolicismo. Esto, y por otro lado el fino y excesivo cariño que ha sabido captarse, así en Munich como en todo el reino, nuestra bella y virtuosa infanta, han decidido al fin al rey Maximiliano á proseguir con más actividad que nunca las negociaciones entabladas hace ya algún tiempo para arreglar la sucesión accidental al trono de Grecia del príncipe Adalberto sin necesidad de abjurar el catolicismo.

Para ello ha de ser consultada la nación

griega, y han de consultarlo Rusia, Francia é Inglaterra, que son las potencias garantes de la integridad del reino de Grecia. Del buen resultado de la consulta se encargaría el rey Oton, que es muy querido de los griegos; pero tocante á las tres potencias se atraviesan graves dificultades. El rey de Baviera se propone en el presente viaje obtener á toda costa el consentimiento de Napoleón; pero el de Rusia no será tan fácil y el de Inglaterra muy difícil. No obstante, Maximiliano II está dispuesto á no dejar, mayormente cuando así lo ha prometido á su cuñada, nuestra infanta, que con la mayor ternura le pide siempre el derecho de conservar ella, su esposo y sus hijos la religión de sus padres.

—Las noticias que recibimos de las repúblicas hispano-americanas nos dan cuenta, como siempre, de revueltas y desastres sin número.

—De Copenhague escriben con fecha 6 que, habiéndose M. Bulow y M. de Moltke rehusado decididamente á formar parte de un nuevo gabinete, han salido de aquella capital, donde no es posible lograr la organización de un ministerio. En los últimos momentos reinaba allí el partido dinamarqués. Mañana tal vez recibiremos noticias completamente distintas.

—Los reformistas de Inglaterra han estado á punto de derribar el ministerio. M. Socke Knig ha presentado un proyecto en la sesión del 15 para que tengan derecho de sufragio los que paguen 250 francos anuales de alquiler de casa. Lord Palmerston combatió el proyecto y obtuvo el por fin una votación favorable.

—Un buque otomano que conducía cuarenta y cinco esclavos, ha sido apresado en las aguas de Tchesmé á invitación del consul general británico de Sinirna. Aquellos desgraciados recibieron la libertad inmediatamente.

—Al norte de Escocia entre los grados 59 y 61 hay un grupo de islas llamadas de Shetland, que en Inglaterra mismo son generalmente poco conocidas, pero que merecen serlo por sus singularidades. Encierran con las orcas una población de 60,000 habitantes y nombran un diputado para el Parlamento. Son de un clima duro y sumamente estéril; mas los mares borrascosos que las rodean proporcionan en abundancia á sus intrépidos naturales la riqueza que les niega aquel terreno infeliz. Mientras los hombres ocupados en la pesca están luchando constantemente contra la bravura de los elementos, las mujeres en sus casas hacen labores prodigiosas de punto de aguja. Se sirven de la lana, que la hay allí muy buena, y la trabajan con distinguida habilidad. Todo esto no es lo más notable, ni lo que nos ha movido á noticiarlo al lector, sino que existe la tradición de que el Jefe de la «Armada invencible» el Duque de Medina Sidonia, habiendo sido arrojado por la tempestad á aquellas costas, dió á las pobres mujeres de los pescadores las primeras lecciones del trabajo en que hoy tanto sobresalen. ¡Quién había de presumir que entre gentes tan miserables como ignoradas, se conservarían restos preciosos, útiles y muy pacíficos de la famosa expedición guerrera de Felipe II!

Gaceta.

—TÉRMINO FATAL.—Ayer á la una de la madrugada falleció en el hospital de Agudos el desgraciado municipal Rafael Mohedano á consecuencia de la herida que recibió en el tumulto de el Lunes. Desde las nueve hasta las once de la mañana duró la autopsia de su cadáver. La guardia municipal se ha encar-

gado de costear su entierro. El Excmo. Ayuntamiento le ha concedido gratuitamente una bovedilla perpétua con su lápida, y además ha señalado á su viuda una pensión de 5 rs. diarios por haber sucumbido aquel hallándose en el cumplimiento de sus deberes.

—PORMENORES.—Nuestros habituales lectores, que conocen la imparcialidad con que nos ocupamos de toda clase de cuestiones, y que no en valde apuntamos ciertas ideas, recordarán las indicaciones que hemos hecho antes de ahora á la autoridad á fin de que no dejase impunes ciertas faltas que se cometían en el mercado por algunas mujeres de mala estofa, á quienes no podíamos menos de considerar como ciegos instrumentos de ocultos agentes, dominados por el despecho, la ambición y las malas pasiones.

El conflicto que hemos atravesado venia sin duda preparándose hace tiempo, tal vez por los que luchando con su impotencia producian la calumnia y la impostura como únicos medios que encontraban á mano para sus reprobados fines. No es ya para nadie un secreto el tenaz empeño que de algún tiempo á esta parte se notaba en desprestigiar arteramente á la autoridad y á personas respetables por su posición y por sus prendas personales: para ello se venian utilizando cuantas armas podia preparar el rencor y la infamia en sus inmundos arsenales. Las calamitosas circunstancias que venimos atravesando se prestaban á ello: la carestía de los comestibles y los hábitos de desobediencia, unidos á la ignorancia de unos y á las miras que aunque por diverso rumbo conducian á otros al mismo fin, dieron por resultado el conflicto que deploramos.

Los tribunales de justicia entienden ya en este asunto: á ellos toca descubrir la verdad, y esperamos que muy en breve esta se halle desembarazada de las nubes con que se la ha venido ocultando, y que la sociedad reciba un justo, enérgico y pronto desagravio. Las autoridades todas se han conducido con la prudencia y energía que convenian en tan críticas circunstancias, elevándose del sucio lodo de las personalidades y de las pasiones á la altura que era correspondiente á la elevada misión que tenían que llenar.

—JUZGADO.—Desde ayer se halla desempeñando el Juzgado de primera instancia del distrito de la izquierda, por hallarse disfrutando de licencia el propietario, el Sr. D. Francisco Javier Valdelomar, Barón de Fuente de Quinto, Juez 2.º de Paz de esta capital, como mas antiguo en el ejercicio de la abogacía.

—CABILDO.—Ayer á las 12 celebró el Excmo. Ayuntamiento un Cabildo extraordinario para tratar de la cuestión de subsistencias.

—HONORES.—S. M. se ha servido conceder honores de jefe de Negociado al inteligente y celoso empleado D. Francisco Diaz, oficial primero de la Contaduría de Hacienda pública de esta provincia.

—MULTAS.—El Sr. Alcaldé interino impuso ayer 500 rs de multa á ocho panaderos que dejaron de concurrir al mercado público con el pan que les estaba designado. Anteayer, y por la misma causa, fué multado otro igual número en 200 rs. por el Sr. Teniente de Alcalde del distrito.

—RESOLUCION.—Ha sido confirmada por S. M. la negativa dada por el Sr. Gobernador de esta provincia para procesar al alcaide y sota-alcaide de la cárcel de esta capital, por suponerseles malos tratamientos á los presos.

—VACANTE.—En tal estado se halla la escuela de niñas de Villaralto, dotada con 1334 rs. anuales. Durante doce dias se admiten solicitudes.

